

Una derrota

El descontento de la derrota que acaban de sufrir los Nacionalistas de Figueras y su Comarca, no es solo el fracaso, sino que Salvatella reunió a media docena de factotums soberbios Nacionalistas, y les dijo: Yo tengo una parte de culpa de la derrota que se nos avecina, pero vosotros la teneis toda; ne habeis engañado; no debía haberme separado de los míos.

Municipales

**Sesión del Ayuntamiento
del día 14 de Abril 1916.**

Bajo la presidencia del Sr. Ventura, se abre la sesión de segunda convocatoria asistiendo los concejales Sres. Sala, Vilanova, Vidal, López-Rodríguez, Pascal, Teixidor, (E.) Teixidor, (J) Gratacós, Canadell, Jordá, Giralt, Moragas, Bonaterra y Cusí. (El señor Pichot que le correspondía presidir brilló por su ausencia.)

El Secretario lee varios dictámenes aprobándose unos y quedando sobre la mesa los otros.

El Sr. Pascal hace uso de la palabra y pide a la presidencia que manifieste el significado de haberse reunido después de las elecciones tantas veces las mayorías en los Salones del Ayuntamiento, durante las reuniones hasta las dos de la mañana.

La presidencia dice que fué para tomar acuerdos y cambiar impresiones, añadiendo, que los asuntos tenían relación con la marcha del municipio. Esto no convence al Sr. Pascal ni a los demás concejales y menos al numerosísimo público. El Sr. Pascal, pregunta si es cierto que en dichas reuniones se habló de presentar algunas dimisiones de los de las mayorías, contestando la presidencia que era cierto.

El Sr. Jordá, manifiesta que lo mismo le dijeron los Sres. Sala, Cusí y Bonaterra. A continuación se lamenta el Sr. Jordá de que durante las últimas elecciones de Diputados a Cortes, algunos empleados hicieron coacciones entre los pobres que van a comer la sopa, manifestando que ha causado indignación entre los ciudadanos que tales cosas se hicieran.

El Sr. Burgas, pide que se apruebe la confección de un presupuesto extraordinario, a lo que le contesta el Sr. Pascal, que no cree oportuna dicha proposición desde el momento que las mayorías no han declarado aun su decisión de continuar o de presentar la dimisión. El Sr. Moragas pregunta al Sr. Burgas cuales son las consignaciones que hacen falta, y el Sr. Burgas contesta que no las sabe pero que en la próxima sesión le ofrecerá detalles. (Que ridiculez el pedir un presupuesto extraordinario y no saber para que...) El señor Burgas dice que no sabe cuantos concejales de la mayoría dimitirán pero que dicha mayoría ocupa los cargos interín.

El Sr. López-Rodríguez, se extraña de que la Comisión de Fiestas aun no haya dado señales de vida y dice que entiende que la C. debe hacer todo lo posible para que las fiestas próximas sean lucidas pues de ellas dependen la prosperidad de la industria y el comercio local y la alegría de la juventud. Contesta el Sr. Vidal (*Presidente* de la Comisión de Fiestas) y dice que aun no se ha hecho

nada (murmullos de desaprobación del público) El Sr. Teixidor (J.) le contesta diciendo que si la C. aun no ha hecho nada, es porqué el Sr. Vidal no ha querido convocar la C. (Vidal se ha contagiado de Burgas, vaya un tronco.)

El Sr. López-Rodríguez vuelve a preguntar al Sr. Burgas que cuando piensa reunir la C. del Matadero pues hace dos meses que le viene pidiendo lo mismo y hay asuntos pendientes, contestándole el Sr. Burgas que ahora está ocupado con las elecciones de Senadores, pero que él ya está estudiando el plan de reforma del Matadero, iniciado y presentado por el Sr. López-Rodríguez, a lo que contesta el Sr. Pascal diciendo que no es el señor Burgas que ha de estudiarlo solamente sino la C.

El Sr. López-Rodríguez se extiende demostrando la ineptitud del señor Burgas como síndico, y que debido a su desidia y dejadez es que hay asuntos pendientes sin resolver y que en esta forma no cumple su cometido como representante de las democracias que le eligieron para defender y velar por sus intereses. También prueba que como concejal el Sr. Burgas abandona los asuntos económicos y administrativos para dedicarse a las elecciones, cuando él y otros han continuado cumpliendo con su deber. Demostró que la reforma del Matadero era indispensable y que la había hecho poniéndose al habla con los carniceros y que está resuelto a que sin demora se reúna la C. pues de lo contrario se verá obligado a recurrir a medios enérgicos y eficaces. El señor Burgas dice que el Sr. López-Rodríguez reunió a los carniceros en una taberna (en una sala de casa Blanch) manifestando en tonos *desprecialivos* que aquel no era el lugar más a propósito ¡que demócrata! El Sr. Moragas secunda lo dicho por el señor López-Rodríguez y censura la conducta del Sr. Burgas diciendo que de esa manera no podremos prosperar en el Ayuntamiento.

(Quedó el Sr. Burgas como siempre en el ridículo más grande y el público se convenció de que hombres gastados deben irse a casa y no hacer obra estéril pues es engañar al público y jugar con los intereses de todo un pueblo. Hay hombres que no tienen la capacidad suficiente para ser concejales y el Sr. Burgas y algunos más se han de contar entre ellos).

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

Resultado de las elecciones de Compromisarios

A las 10 de la mañana, de hoy sábado se celebraron en el Salon de sesiones de este Ayuntamiento las elecciones de Compromisarios, arrojando el siguiente resultado:

Elecciones de Compromisarios.

Carlos Cusí . . . 44 votos	Vicente Ros. . . 29 votos
Jaime Teixidor 43 »	Juan Nuñez . . . 28 »
José Ferrán . . . 43 »	Juan Burgas. . . 29 »

Resultando triunfantes por gran mayoría de votos los señores Cusí, Teixidor y Ferrán.

Elecciones de Secretarios escrutadores.

Luis Jordá. . . 42 votos	Luis Perez . . . 31 votos
Ant.º C. Ferrán 41 »	Miguel Vidal. . . 30 »

Resultando triunfantes por gran mayoría los Sres. Jordá y Antonio C. Ferrán.